

# Ruido sobre el Permian hace caer 3% acción de Ecopetrol

Mientras que analistas ven complejo revertir un acuerdo recién firmado, para la Unión Sindical Obrera una decisión de este tipo haría perder US\$4.200 millones.

Leidy Julieth Ruiz Clavijo

**UNO DE LOS CONTRATOS** más esperados por el sector de hidrocarburos en Colombia era el de la renegociación entre Ecopetrol y Occidental Petroleum Corporation (Oxy) por medio del cual, al país le seguiría ingresando producción petrolera y dinero al realizar fracking en los Estados Unidos en la cuenca Permian, que se renovó el viernes pasado.

Sin embargo, aunque hasta el momento ni el Ministerio de Minas y Energía, ni Ecopetrol se han pronunciado acerca de la venta del contrato de 'fracking' que ordenó el presidente Petro en el consejo de ministros, algunos expertos en el sector como Alejandro Lucio señalan que no es tan fácil salir de este contrato entre la extranjera Oxy y Ecopetrol, debido a que se deben tomar decisiones por parte de la Junta Directiva de la compañía de la iguana.

Es sacrificar una fuente de ingresos muy importante para Ecopetrol con una visión muy ideológica del tema, pero adicionalmente digamos con una instrucción hacia el ministro que en mi concepto es difícil de ejecutar, porque Ecopetrol tiene un Gobierno Corporativo, que por más que tenga una mayoría estatal, Ecopetrol tiene una Junta Directiva y un Gobierno Corporativo, es una empresa listada y pública, entonces digamos que a manera de instrucción de una orden del presidente de ejecútese y cúmplase, me parece que es debatible", señaló el experto.

Y agregó que se deberán estudiar muy bien las cláusulas que vienen atadas a este contrato entre las empresas petroleras.

"Sí, habría que entender como está firmado el contrato, si es cedible o no, qué riesgos tiene Ecopetrol por pensar en venderlo. Se debe revisar muy bien el contrato para saber si es una cosa que se puede materializar más allá de que el Presidente lo quiera hacer", puntualizó.

Según el experto en el sector, Sergio Cabrales con la venta de este contrato, el país se vería impactado en el 13% que es lo que aporta el Permian a la producción total



La cuenca Permian, de 'fracking' en Estados Unidos, representa el 13% de la producción de Ecopetrol. Foto: Ecopetrol

## COMPORTAMIENTO DE LA ACCIÓN DE ECOPETROL EN LA BVC

Cifras en pesos



Fuente: BVC

de petróleo. "Esta decisión supondría ignorar el gobierno corporativo de Ecopetrol, incluida su Junta Directiva, y podría generar un detrimento tanto para la ciudadanía como para los inversionistas minoritarios", señaló en su cuenta de X.

### GOLPE DIRECTO A LA ACCIÓN

Luego de esta orden al ministro de Minas y Energía, ayer la acción de Ecopetrol se desvalorizó en la Bolsa de Valores de Colombia, y al cierre de la jornada cerró con una pérdida de 3,17%.

En simultánea, en la bolsa de Nueva York presentó una caída de 3,61% hasta los 9,48 dólares,



**Realizar la venta de este contrato de asociación generaría efectos importantes en las ganancias, en el Ebitda, en reservas, y posibles litigios internacionales con la Oxy".**



El presidente de Colombia, Gustavo Petro. El Tiempo

## Tras consejo de ministros se generó una crisis

Jessika Rodríguez

**EN LA TARDE** del martes 4 de febrero, el país fue testigo de las tensiones al interior del Consejo de Ministros que se llevó a cabo en la Casa de Nariño bajo la dirección del presidente Gustavo Petro y con transmisión de televisión, quien reclamó por la baja ejecución de los planes de gobierno.

Pese a que el acto fue blanco de las críticas, Petro anunció que no será la última vez que se presenten estas reuniones de manera pública.

A través de su cuenta de X, el primer mandatario explicó que tomó la determinación de transmitir el consejo para obtener respuesta del gabinete respecto al alto porcentaje de incumplimiento que se está presentando en las diferentes dependencias.

El jefe de Estado también anunció que a partir de ahora todos los encuentros de este tipo se presentarán en vivo con miras a que los ciudadanos tengan conocimiento de lo que está ocurriendo.

El ministro del Interior, Juan Fernando Cristo, dijo que el gabinete ministerial era insostenible y les pidió a los jefes de la cartera su renuncia protocolaria para que el primer mandatario pueda hacer los ajustes que considere necesarios para acelerar el cumplimiento de los programas que tienen a su cargo las carteras.

Al cierre de esta edición el equipo de Gobierno estaba reunido para buscar salidas a la crisis de gobernabilidad que anunció el presidente Petro.

una cifra que no se reportaba desde el 3 de septiembre del 2024, cuando estuvo en US\$9,46.

Y es que previo a este fuerte descenso, la Unión Sindical Obrera (USO), sindicato de Ecopetrol, le hizo un llamado al presidente de la República, Gustavo Petro sobre las cuantiosas pérdidas que se generarían para el país si se llega a materializar la venta de este contrato.

"Presidente Gustavo Petro: la inversión de Ecopetrol en la cuenca del Permian para hacer fracking viene desde el año 2019 y sustraerse de continuar en ese negocio traería resultados negativos para la empresa y para el país. Perderíamos 4.200 millones de dólares que se han invertido y se extraerían 100 mil barriles al día menos de las cuentas de Ecopetrol que equivalen al 13% de la producción total", señaló la USO. A su vez, mencionó que al realizar la venta de este contrato generaría efectos importantes en las ganancias, en el Ebitda, en reservas, entre otros aspectos.

El acuerdo prevé un plan de perforación de 34 pozos de desarrollo que se ejecutarán entre abril de 2025 y junio de 2026, adicionales a los que están en proceso de realización.